

新年に餅つきを行う意味は、新年の神様である歳神様（としがみさま）をお迎えして「今年1年が幸せでありますように」とお祈りするためと言われております。さいの神では去年飾った正月飾りを藁とともに燃やして無病息災を祈願いたしました。

御参加、御協力いただきました

1月13日(日)に新春恒例となる今年度最後の行事、餅つき大会、さいの神を松波クラブ、消防団の方に御協力いただき、コミュニティセンターで開催いたしました。今年は例年になく天候に恵まれ、にぎやかに行事を行う事ができました。

## さいの神

## 新春餅つき大会と



皆様方にとって、本年も幸多き年となりますようお祈りいたします。  
(子ども育成部部長 椎名記)



編集兼発行

松波コミュニティ  
振興協議会  
新聞編集委員会

新潟県柏崎市松波2丁目  
17番3号  
☎ 22-4352



お母さんたちが、あんこ餅と  
きなこ餅してくれました

よいしょ！もう一息

がんばれ！



焼いたするめを食べて、  
無病息災を祈りました

松波クラブがどんど焼きのセッティングを行いました

ストラックアウトも  
楽しかったね

## 《専門部の活動》

### 【子ども育成部】

#### ◎1月の活動実績

#### ★新春餅つき大会 & さいの神

1ページに詳細記載

### 【公民館活動推進部】

#### ◎1、2月の活動実績

#### ★はじめてのスマート教室開催

2月8日（金）NTTドコモシヨツプ様から5名の講師の方に来ていただき、「はじめてのスマート教室」を開催しました。参加者は18名で、スマートフォンを持つている人、持っていない人、半々ぐらいの割合でした。

今回は、Google（グーグル）マップの便利さを体験しながら、基本操作を学びました。画面を拡大・縮小させたいとき2本の指で触れ、間隔を開いたり閉じたりするピンチという操作はスマートフォンならではの操作なので慣れるまで少し大変でした。

### 【事務局】



柏崎市には、中央郷・東部郷・西部郷・南部郷・北部郷・西山郷の6つの郷に分かれ31のコミュニティ振興協議会があります。

### 【北部郷研修会開催】

悪いイメージの強い麻雀ですが、麻雀にはとても良い効果があることを知っていますか？

麻雀は、とても複雑です。自分の牌や相手の捨て牌により、相手の牌を予測するので、とにかく頭をフル回転させて行うゲームです。従って、記憶力や判断力を身につけることができるゲームです。



麻雀は楽しいです。  
女性の方も、健康のため、始めましょう。  
初心者の方大歓迎!!



再活躍させてもらいます

音声入力を使い、行きたい場所として東京スカイツリーや兼六園、日本以外でマチュ・ピチュを検索しました。検索結果で周辺の画像が表示され、ちょっととした旅行気分を味わうこともできました。

最後に、日頃使つていて分からぬこと、料金プランについての説明などを親切丁寧に教えていただき、大変有意義な講座でした。

この研修会は、各振興協議会が本年度の活動結果を報告し、各協議会の良かった所を参考にして、次年度の活動をよりよくするため開催しています。

そこで、教室で使用する麻雀牌の御寄附を町内の皆様にお願いしましたところ、2月20日現在8人の方から御寄附をいただきました。あ

りがとうございました。

荒浜のアソトホームを始め、市内でも年々開講が増えています。来年度は、松波コミセンでも麻雀教室を開講し、松波つなぐ会の新バージョンとしての開催を検討しています。

大切に使用させていただきます。

北部郷には、荒浜・高浜・西中通・中通・松波の5つのコミュニティ振興協議会が所属しています。1月18日、北部郷の研修会が、市民活動支援課長にも参加いたしました。

荒浜のアソトホームを始め、市内でも年々開講が増えています。来年度は、松波コミセンでも麻雀教室を開講し、松波つなぐ会の新バージョンとしての開催を検討しています。

## 餅つき大会で、吹き矢体験

松波ボランティアの会では、本年度も餅つき大会と同時開催で、コミセン2階研修室でスポーツ吹き矢の体験会を行いました。

和室の障子に幕張りをするなど会場の準備が完了するころには、お父さんやお母さんと来る園児や、

子どもたち同志で来る小学生で、会場は一杯になり、体験者は合計70名ぐらいになりました。

指導員が的を狙つて矢を当てる方法を教えると、小学生の高学年では上手に的に当てる子どももいましたが、園児などは矢を吹き飛ばす力がないので、的に届かず的に下に落ちてしまう子がいるなど、様々でした。

(ボランティアの会

副会長 新田 記)

材料費	講師	会員	定時	日	にち
			時間		
900円 (100mlボトル)	中村友絵さん	各回 コミセン会議室	② ① 14時 10時 30分 30分 15時 30分	3月 27日 27日 30日 30日 14時 30分	(水) （水） （水） （水） （水） （水） （水）



## 《コミセン便り》

### ◆春休み子ども講座

#### ハーバリウム

#### ♪小瓶の中に花畠をつくる♪

ハーバリウムとは、植物標本の意味です。プリザーブドフラワー やドライフラワーを瓶に詰め、専用のオイルに浸すことにより、みずみずしい状態でお手入れするこ となく、長くお花を楽しむことのできる新感覚のインテリア雑貨です。プレゼントにもぴったり！

大人対象の講座は、平成31年(2

019年)度に実施予定です。

### 2月20日からのコミセン利用予定表

日	月	火	水	木	金	土
			20 コツコツ体操 ワンバウンド ダンス教室	21 さわやかクラブ そろばん教室 卓球部 民謡唄教室	22 ソフトバレー 荒小バレ一部	23 舞姫PINEWAVE ワンバウンド フットサル、GB
24 GB 紅屋	25 ソフトバレー 手芸クラブ 卓球部	26 そろばん教室 JBK ラケットテニス	27 コツコツ体操 ワンバウンド ダンス教室	28 さわやかクラブ そろばん教室 卓球部	3/1 ソフトバレー 荒小バレ一部	2 舞姫PINEWAVE ワンバウンド フットサル、GB
3 町民バレー ボール大会	4 ソフトバレー 手芸クラブ 卓球部	5 そろばん教室 SFC、JBK ラケットテニス	6 コツコツ体操 ワンバウンド ダンス教室	7 さわやかクラブ そろばん教室 SFC、卓球部	8 ソフトバレー 荒小バレ一部 新部会	9 舞姫PINEWAVE ワンバウンド フットサル、GB
10 GB	11 ソフトバレー 手芸クラブ 卓球部	12 そろばん教室 SFC、JBK ラケットテニス	13 コツコツ体操 ワンバウンド ダンス教室 部長会	14 さわやかクラブ そろばん教室 SFC、卓球部 民謡唄教室	15 ソフトバレー 荒小バレ一部	16 舞姫PINEWAVE ワンバウンド フットサル、GB
17 GB	18 ソフトバレー 手芸クラブ 卓球部 常任委員会	19 そろばん教室 SFC、JBK ラケットテニス	20 コツコツ体操 ワンバウンド ダンス教室 荒浜MBC	21 さわやかクラブ そろばん教室 SFC、卓球部	22 ソフトバレー 荒小バレ一部	23 舞姫PINEWAVE ワンバウンド GB

『町内の出来事』

## 町民ボウリング大会

2月3日（日）、役員・参加者合わせて100余名で町民ボウリング大会が、ポツップボウルで盛大に開催されました。

表彰式も終わり、多くの親子が  
多数の賞品や参加賞を抱えて会場  
を後にする姿を見届け、今年の大  
会も成功裡に終了した事を確認し  
役員一同安堵の気持ちで一杯にな  
りました。

(地区体協  
金子記



ポップボウル柏崎全レーンを借り切って、盛大に開催しました

さて、当消防団におきましては、年々団員数が減少し、且つ、高齢化が深刻な問題となっております。特に高浜地区では、団員数が大幅に足りず、松波、荒浜地区の団員でカバーしている危機的状況です。ご町内の皆様の力を借りし、団員数増を目指さなければなりま

「モアたっぷりに指導してくれる  
ものです。」

今年の出し物は、水戸黄門様と  
うつかり八兵衛が旅をしながら交  
通安全世直しをしていく…という  
内容で、会場は終始笑いに包まれ  
ながら、交通ルールとマナーを再  
確認していたようでした。

「モアたっぷりに指導してくれる  
ものです。」

今年の出し物は、水戸黄門様と  
うつかり八兵衛が旅をしながら交  
通安全世直しをしていく…という  
内容で、会場は終始笑いに包まれ  
ながら、交通ルールとマナーを再  
確認していたようでした。

熱気で寒さも吹き飛ぶ中、牧口町  
内会長の始球式で競技がスタート  
しました

全レーンを借り切つての大会なので多いに盛り上がり、老若男女の笑顔や悲鳴で会場が揺れているようでした。

2時間程でゲームが終了し、引き続いての表彰式では、入賞者が発表され、沢山の賞品が手渡されたたびに拍手や歓喜の声が上がりました。

今年は今までと異なり、大人・子ども関係なく、男性、女性の2クラスで成績を争いました。

また、小学生には1ケーム~~並~~り100点のハンディを付けたためか、男女とも優勝は小学生が獲得しました。

小学生のハンディをどうするか  
は次年度の課題として残りました

## 消防団第13分団が出初め式

1月6日にコミニセン体育館にて柏崎市消防団第13分団の出初め式を、松波、荒浜、大湊、宮川、椎谷の各町内会長様を来賓にお迎えして開催しました。

合わせください。  
市消防署総務課消防団係  
☎ 241345  
柴野利喜夫  
種岡登志雄

をお願いいたします。  
女性隊員、ラッパ隊員も募集して  
ていますので、併せてご案内申  
上げます。

す。ご町内の皆様の力を借りし  
団員数増を目指さなければなりま

A group of people in traditional Japanese clothing, including a yellow kimono and a black mask, are performing a play or presentation in front of an audience seated in the foreground. The stage is set with a whiteboard and a screen.

八兵衛さん、そこを直  
しなさいよ！

数年ぶりに1月に積雪の無い月で終了しました。

たな形式でスタートします。  
その準備も含め、3月度の新聞  
発行は休刊といったしますので、ご了  
承願います。

承願します

(編集委員会 事務局)